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Новости ДСК

На повестке дня:
монтаж

Как вы знаете, в авгу
сте в квартале «Академи
ческий» состоялось сове
щание домостроителей и 
представителей субпод
рядных организаций с 
участием секретаря Сверд
ловского ГК КПСС И. А. 
Стадникова.

Совещание решило в 
начале сентября рассмот
реть ход работ по монта
жу домов, которые будут 
сдаваться до конца ны
нешнего года.

В прошедшую пятницу 
в красном уголке ДСК 
ход монтажа снова стал

предметом разговора до
мостроителей и субпод
рядчиков. Рабочее сове
щание открыл начальник 
комбината А. К. Ежов, 
обрисовавший картину 
состояния дел за август. 
85 условных этажей в ме
сяц — таков был рубеж, 
определенный предыду
щим совещанием. К сожа
лению, в августе мы су
мели выйти только на 
75,1 этажа. Разрыв со
кращается, но не теми 
темпами, которые нам 
нужны.

Именно поэтому на со

вещании были заслушаны 
сообщения гл. инженера 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола В. С. 
Нуделя, руководителей 
цехов С. И. Иголкина 
(цех № 4), Ю. С. Пивова
рова (цех № 6) и И. А. 
Мацнева (цех № 6). Кро
ме того, была проанали
зирована работа коллек
тивов нулевых и монтаж
ных управлений ДСК.

На совещании высту
пили руководители тре
стов «Стройдеталь-7О» и 
«Строймеханизация №2». 
Они заверили присутст
вующих, что в течение 
сентября резко улучшат 
поставку столярных изде
лий, работу по демонта
жу и монтажу башенных 
кранов.

Очередное совещание с 
субподрядчиками намече
но провести в начале 
октября.
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В основе действенности—контроль

* Репортаж с пускового объекта...................................................

СНОВА ПОДВОДЯТ СНЕЖНИКИ
Нет, срывов графика на тажники. По причинам,' тельстве. А на деле они 

этом объекте пока не на- неизвестным бригадиру, видят совсем иное и дом 
блюдалось и, на первый на доме № 16 трудятся № 16Б не единственный 
взгляд, все бригады за- бригады трех участков объект, где бытуют такие 
действованные на строи- СУ-7, и один коллектив нарушения.
тельстве дома № 16Б в монтажников просто-на- Как и прежде, не умень- 
квартале «Академиче- просто не успевает подго- шается число претензий 
ский», трудятся ритмич- товить для всех фронт отделочников к качеству 
но. Но это лишь на пер- работ. Это уже недоработ- изделий завода ЖБИ им. 
вый взгляд, стоит при- на инженерно - техниче- Ленинского комсомола. А 
глядеться повниматель- ских работников в плани- ведь о том, что штукату- 
нее, поговорить со строи- ровании размещения ра- рам приходится затирать 
телями и сразу «всплы- бочей силы на строитель- почти всю панель, мы пи- 
вает» масса недостатков, ных объектах. Сложнее сали уже не раз. Кроме 
недоработок смежников. дело обстоит с субподряд- того, песок в поставляе-

— Мы приступили к ными организациями сан- мом растворе — хруп- 
отделке этого здания, вер- техников и электриков, кой фракции, отчего тот 
нее, второго подъезда до- На страницах газеты не пригоден для качест- 
ма № 16 22 августа, — «Свердловский строитель» венных штукатурных ра- 
рассказывает бригадир их работа критиковалась бот.
штукатуров из СУ-7 Га- уже не раз, но, видимо, Рядом с домом № 16 
лина Ивановна Шабано- замечаний редакции не выстроена школа, в кото- 
ва. — И сразу поняли — хватает, а администрация рой с первого сентября 
работать здесь будет не- вновь оставляет этот во- учится ребятня. Каждый 
легко: дом не подготовлен прос без надлежащего день, весело помахивая 
к отделке. Во-первых, внимания. портфелями, пробегают
монтажники не загрузили Какой же это «сквоз- они мимо строящейся 
материалы на этажи и ной поток», если бригады многоэтажки. Возможно, 
нам пришлось затаски- и специалисты разного некоторые из них пере
вить их самим. Строи- профиля работают одно- едут именно в этот дом. 
тельный лифт тогда еще временно, мешая друг Потому отделочникам хо
не работал. Позднее вы- другу. Это создает и лиш- чется сделать его ещебо- 
яснилось, что в штрабах нюю суету, и увеличи- лее красивым и удобным, 
не полностью уложены вает в несколько раз объ- сдать быстрее в эксплуа- 
трубы сантехоборудова- ем ремонтных работ. Та- тацию. Только когда нару- 
ния, не везде имеется кой поток не в пользу шается сквозной поток, 
электропроводка. То есть идет, а во вред. Ведь ра- выполнить запланирован- 
подвели нас смежники бочие верят инженерно- ное гораздо труднее. Об 
буквально во всем! техническим работникам, этом забывать нельзя

Сетования бригадира объясняющим, что сквоз- всем организациям, за- 
справедливы. Из всех ной бригадный подряд — действованным в бригад- 
смежников менее всего наиболее прогрессивная ном подряде.
виноваты, пожалуй, мон- форма труда в строи- Е. УРАЛОВА.

На снимке вы видите членов бригады монтажников Н. Лисина из СУ-20.
Четырнадцать лет отлично трудится на строительных площадках этого управления 

монтажник высшей квалификации Федор Петрович Рагозин, неоднократно награж
денный за свой добросовестный труд грамотами и благодарностями.

шесть лет назад пришел в бригаду Геннадий Михайлович Симонов, теперь он 
тоже имеет самый высокий профессиональный разряд пятый.

Сварщик 4 разряда Валерий Евдокимович Луцишен в бригаде сравнительно не
давно —третий год, но уже завоевал уважение и авторитет у товарищей по работе.

Этих трех людей объединяет не только высокое профессиональное мастерство, но и 
любовь к давно выбранной профессии.

На снимке: Ф. Рагозин, Г. Симонов и В. Луцишен.
Фото В. Калимасова.

Во всех подразделениях 
домостроительного ком
бината проходят в эти дни 
отчетно-выборные пар
тийные собрания.

В отчетном докладе сек
ретаря партийного бюро 
СУ-1 А. Корсакова особое 
внимание было уделено 
вопросам идеологической 
работы в свете решений 
июньского (1983 г.) Пле
нума ЦК КПСС. В своем 
выступлении А. Корсаков 
отметил, что первостепен
ная роль в воспитании тру
дящихся принадлежит се
годня первичным партий
ным организациям. Явля
ясь основой партии, они 
представляют собой глав
ную организующую и вос

питательную силу, направ
ленную на воплощение в 
жизнь планов и предначер
таний нашей партии.

Одним из направлений 
политике - воспитательной 
работы партийной органи
зации СУ-1 за отчетный 
период стало создание 
группы партийного просве
щения во главе с С. Ще
пиным. Учебой было охва
чено 32 человека, занятия 
проходили на высоком 
уровне и в плане прочитан
ных пропагандистами лек
ций, и в плане активно
сти слушателей. Однако в 
этой группе не было над
лежащего контроля за по
сещением занятий, особые 
нарекания можно выска

зать в адрес беспартийных 
инженерно-технических ра
ботников. К ним, к сожа
лению, относятся и на
чальники основных участ
ков СУ-1.

За 1982—1983 учебный 
год в школах партийного, 
комсомольского и эконо
мического просвещения 
занималось 130 человек. 
Эта внушительная цифра 
означает, что той или иной 
формой учебы был охва
чен каждый третий работ
ник управления. А потому 
новому составу партийного 
бюро необходимо не толь
ко заботиться об увеличе
нии числа слушателей школ 
политического и экономиче
ского образования, но и
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установить более строгий 
и постоянный контроль за 
посещением занятий.

Более обширное рас
пространение должны по
лучить школы коммунисти
ческого труда, создающи
еся на базе отдельных 
бригад. За отчетный пери
од такие школы действо
вали в бригаде Е. Маря- 
хиной, Л. Барабановой и 
на участке малой механи
зации. Но занятия в этих 
группах не отличались хо
рошей организацией, были 
случаи срывов лекций. На 
заседаниях партийного бю
ро управления заслушива
лись отчеты руководителей 
всех групп экономического 
образования, где им было 
указано на .низкий уровень 
проведения занятий и
предложено изыскивать
новые формы привлечения 
трудящихся к этому виду 
учебы, а также разнооб-
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разить и обогащать тема
тику лекций, ближе связы
вать теоретические вопро
сы с повседневной практи
кой строительства.

Для проведения идеоло
гической и политико-воспи
тательной работы в СУ-1 
была создана группа по
литинформаторов числен
ностью 15 человек. В со
став группы вошли все на
чальники отделов и линей
ные инженерно-техниче
ские работники. Неодно
кратные проверки со сто
роны партийного бюро по
казали, что начальники 
участков и прорабы недо
статочно серьезно отнес
лись к проведению полит
информаций, постоянно 
отступали от тематического 
плана. Эта серьезная не
доработка должна быть 
полностью устранена.

Еще один аспект идео
логической и политико-

воспитательной работы, от
меченный в докладе 
А. Корсакова,— это рабо
та СУ-1 по оформлению 
наглядной агитации. В са
мом управлении эта рабо
та ведется на должном 
уровне, постоянно выпус
кается стенная газета (ре
дактор Р. Авшалумова).

В прениях на отчетно-вы
борном партийном собра
нии выступили прораб 
участка № 2 В. Цепляев, 
прораб участка № 1 Ф. Ва
сильев, старший прораб 
участка малой механизации 
Г. Барышников и другие. 
Начальник СУ-1 В. Марчук 
предложил новому соста
ву .партийного бюро под
держивать более тесную 
связь с молодой сменой, 
помогать комсомольцам в 
их работе, строже спраши
вать за допущенные про
счеты.

Е. АНДРЕЕВА,
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Г (ЛОВИМСЯ
Знаменательно то, что 

новый учебный год в сис
теме партийного образо
вания, массовой полити
ческой и экономической 
учебы начинается с изу
чения материалов июнь
ского (1983 г.) Пленума 
ЦК КПСС. Первое занятие 
на тему «Идеологическая 
работа — дело всей пар
тии, каждого коммуни
ста» — общее для системы 
партобразования. Цель за
нятия состоит в том, чтобы 
коммунисты глубже уяс
нили пути совершенствова
ния идеологической рабо
ты партии, свою личную 
ответственность за повы
шение ее качества и ре
зультативности.

В новом учебном году 
в системе партийного об
разования внимание ком
мунистов сосредоточива
ется на изучении состав
ных частей марксизма- 
ленинизма, а также фун
даментальных теоретиче
ских и политических про
блем, выдвинутых июнь
ским Пленумом ЦК КПСС.

В соответствии с указа
ниями июньского Пленума 
весь учебный процесс бу
дет строиться, как и преж
де, на базе идейного на
следия К. Маркса, Ф. Эн
гельса, В. И. Ленина, до
кументов КПСС, в органи
ческом единстве с акту
альными проблемами 
внутренней и внешней по
литики партии, с решением 
народнохозяйственных и 
социально-политических за
дач. '

В школах молодых ком
мунистов будет продолже
но изучение партийного 

к новому 
строительства на основе 
Устава КПСС, программных 
документов партии и 
прежде всего речи Ю. В. 
Андропова на июньском 
Пленуме ЦК КПСС. Шко
лой молодых коммунистов 
будут руководить партий
ные работники.

Школы основ марксизма- 
ленинизма сосредоточат 
свое внимание на изучении 
составных частей маркси
стско-ленинской теории, 
истории КПСС, экономиче
ской политики партии. Для 
занимающихся в политшко
лах рекомендуется изуче
ние актуальных вопросов 
внутренней и внешней по
литики КПСС.

Основное содержание 
учебы в школах научного 
коммунизма составят про
блемные курсы по вопро
сам теории и практики 
развитого социализма, эко
номической и социальной 
политики партии, по исто
рическому опыту КПСС, 
совершенствованию хозяй
ственного механизма, по 
аграрной политике КПСС 
на современном этапе, со
циалистическому образу 
жизни, идеологической 
борьбе на мировой арене, 
развитию мировой систе

мы социализма, междуна
родного коммунистическо
го движения.

В идеологическом обес
печении решения народ
нохозяйственных задач, 
развитии экономики и по
вышения ее эффективно

сти важная роль принадле
жит экономической подго
товке трудящихся. Реко
мендуется изучение учеб
ных курсов по проблемам

учебному
научно - технического про
гресса, экономии и береж
ливости, совершенствова- 
ния. хозяйственного меха

низма и управления, осу
ществления Продоволь
ственной программы СССР. 
А также будут изучаться 
новые учебные программы 
по следующим актуальным 
проблемам: коллективный 
подряд на селе; опыт 
обеспечения режима эко
номии, бригадные хозрас
четные формы организа
ции труда, опыт техниче
ского перевооружения 
производства и сокраще
ние ручного труда; уско
ренное внедрение научно- 
технических достижений в 
производство; трудовой 
коллектив и управление.

В новом учебном году в 
системе экономического 
образования будет охва
чено учебой в школах 
коммунистического труда 
по темам в СУ-1, СУ-7, 
СУ-13, СУ-20, СУ-27, СУ-28, 
СУ-29, УПТК — «Бережли
вость — черта коммунисти
ческая», «Передовой опыт 
повышения эффективности 
и качества», «Бригадный 
подряд — форма хозяйст
венного расчета» — 380 ра
бочих. В школах конкретной 
экономики по темам «Эко
номная экономика» и «На
учно-технический прогресс 
и эффективность производ
ства» в СУ-13, СУ-20, СУ-27, 
СУ-29, УПТК будет учить
ся 120 ИТР и служащих.

В системе комсомоль
ского просвещения су
щественных изменений в 
изучении курсов не про
изойдет. Не будет ранее 
изучаемого курса «Школа

ГОДУ
молодых ленинцев». Реко
мендуются к изучению 
все прошлогодние курсы, 
а школа «Наш ленинский 
комсомол» только для тех, 
кто вступает в комсомол.

Все управления уже оп
ределились с выбором 
изучаемых курсов. Так, в 
СУ-1 будет начато изуче
ние нового курса «Эконо
мическая политика КПСС»; 
СУ-7 продолжит изучение 
курса «Экономная эконо
мика»; СУ-13 — «Учение, 
преобразующее мир»; 
СУ-15 — «Актуальные во
просы внутренней и внеш
ней политики»; СУ-20 — 
«Актуальные вопросы внут
ренней и внешней полити
ки КПСС»; СУ-27 — «Науч
но-технический прогресс и 
эффективность производ
ства»; СУ-28 — «Развитие 
мировой социалистической 
системы»; СУ-29 — «Эко
номная экономика» — Н 
год обучения; УПТК — 
«Экономная экономика» — 
II год обучения, ДСК — 
«Экономная экономика» — 
II год обучения; ЖКК — 
«Продовольственная про
грамма СССР»; КПД — 
«Актуальные вопросы 
внутренней и внешней 

политики КПСС».
Текущая учеба пропаган

дистов, как и прежде, бу
дет осуществляться на се
минарах при Кировском 
райкоме партии и област
ном Доме политпросвеще
ния ежемесячно. Это будет 
способствовать росту про
пагандистского мастерства, 
повышения эффективности 
партийной учебы в целом.

И. ПУРТОВА, 
зав. парткабинетом ДСК.

Совсем недавно со студенческой скамьи пришел в 
строительное управление № 20 молодой специалист 
Геннадий Эрикович Гадзалов.

Но за минувший год мастер успел зарекомендовать 
себя с лучшей стороны, завоевать уважение строите
лей и руководства СУ-20. Недавно администрация 
выдвинула, его кандидатуру на присвоение звания 
«Лучший мастер управления».

На снимке: мастер С У-20 Г. Гадзалов.

Фото В. Калимасова.

Актуальная тема

Б
ытовые условия на 
производстве. Возь
мем, к примеру,

Уралмашзавод или любое 
другое крупное промыш
ленное предприятие. Завод
ской рабочий трудится в 
цехе, в лаборатории. Здесь, 
на заводе, как правило, 
имеется все для рабочего 
человека — врачи всех про
филей в заводской полик
линике, обычные столовые, 
диетзалы, красные уголки, 
благоустроенные бытовки 
со всем набором услуг, 
включая баньки с сухим па
ром.

А вот как устроен быт 
строителей? Когда-то, в пя
тидесятые, шестидесятые 
годы любого молодого че
ловека, решившего после 
школы поехать на какую- 
нибудь большую стройку, 
родители пугали: ведь ты 
прожил семнадцать лет в 
тепле и уюте. Зачем тебе 
ехать в неустроенность? 
Зачем обрекать себя на 
лишения и трудности? И 
зачем тебе вообще эта 
стройка, когда под боком 
находится приличный за
вод?

Но беспокойные молодые 
люди добровольно ехали, 
не думая о морозах, палат
ках, неустроенном житье- 
бытье. Быт их не беспоко
ил. Было огромное желание 
в душе и комсомольская 
путевка в кармане.

Не случайно в Дивногор- 
ске, что неподалеку от 
Красноярской ГЭС, на бе
регу вечно холодного Ени
сея, и в Магнитогорске ус
тановлены своеобразные 
памятники — бетонные па
латки. Они символизируют 
и беззаветное мужество 
молодежи и... нелегкий быт 
великих строек тех лет.

В семидесятые годы мне 
пришлось быть на Байкале 
и видеть, как в Северобай- 
кальск, на стройку века, 
везли сотни сборно - щи
товых домов для бамовцев: 
страна готовилась к первой 
бамовской зиме. Делали это 
летом, заблаговременно.

А сегодня? Строительст

БЫТ СТРОИТЕЛЕЙ
во любого крупного (пс 
рой, и не крупного) объек
та ведется только при опе
режающем возведении 
жилья •— оно требуется и 
строителям, и будущим ра
бочим. И семьи строителей 
живут в полностью благо
устроенных квартирах.

Такова эволюция, таковы 
реальные приметы нашего 
времени, такова черта со
ветского образа действий и 
жизни.

Итак, наш разговор пой
дет об очень важном воп
росе — о быте строителей. 
Но чтобы продолжить его, 
оттолкнемся от другой, 
ставшей бесспорной, исти
ны — престиж такой уди
вительно красивой и гордой 
профессии строителя пада
ет.

Почему? Потому что се
годняшний городской де
сятиклассник рассуждает 
иначе. Быт его беспокоит. И 
рассуждает он так: зачем 
я пойду на стройку, когда 
можно поступить в любой 
цех Уралмашзавода, где в 
тепле и уюте пройдет рабо
чая смена?

Почему-то жива в чело
веке инерция мышления: 
раз стройка, значит, как го
ворится, быт здесь поза
быт. И будущий строитель 
прав, думая о хорошо про
думанных условиях труда.

Действительно, если я, 
рабочий человек, учусь в 
техникуме или институте, то 
почему на моем рабочем 
месте должно быть так 
неуютно? И пусть меня при
везут на объект, обеспечат 
добротной спецодеждой, ра
бочим инструментом, у ме
ня должна быть уютная бы
товка, сушилка, душевая по 
необходимости, медпункт, 
столовая, красный уголок 
и... простите, туалет.

А что? Да, на стройке 
должны быть и туалеты, в 
первую очередь, и во вто
рую — комнаты гигиены 

женщины, ведь не секрет, 
что на отделочных работах 
большее число строителей 
составляют женщины и мо
лодые девчата.

Продолжим дальше. В 
передвижной столовой 
должно быть неплохое ме
ню, работать стол заказов, 
в красном уголке, соответ
ственно, газеты, журналы, 
цветной телевизор и теле
фон, чтобы по необходимо
сти можно было связаться 
с домом.

«Стоп! А не маниловщи
на ли все это? — спросит 
наш читатель.— Может, на 
строительных объектах ус
танавливать еще и видеоте
лефон, чтобы связаться с 
Москвой и Парижем?». Как 
знать, век нынче стреми
тельный, возможно, и до 
этого дойдем.

А теперь я предлагаю 
побывать на объектах на
шего комбината, на базе 
которого в начале этого го
да состоялся областной се
минар секретарей парткомов 
строительных организаций 
Главсредуралстроя. Пар
тийные работники изучали 
быт домостроителей на 
объектах квартала массовой 
застройки «Академический», 
что расположен на юго-за
паде Свердловска.

Первое, что следует от
метить, это создание быто
вых городков. Вот какую 
картину увидели в «Акаде
мическом» строители об
ласти. Бытовой комплекс 
включал в себя весь набор 
бытовых услуг: столовые, 
красный уголок и штаб 
стройки с наглядной агита
цией, душевые, медпункт, 
комната гигиены женщины 
и туалеты. В бытовом го
родке ДСК работал парик
махер, мастерская по при
ему в ремонт обуви, три 
раза в месяц работает стол 
заказов по обеспечению 
продуктами питания.

Неплохо? Превосходно, 

тем более такой набор ус
луг мы можем не встретить 
и на некоторых свердлов
ских предприятиях.

Тяжел труд строителя. 
Индустриальное жилищ
ное строительство, как и 
мартеновские цехи, имеет 
непрерывный цикл, причем, 
его нельзя остановить ни 
в дождь, ни в мороз. Стро
ители заслуживают особого 
внимания, тем более, что их 
продукция — квартиры — 
сегодня нужны индустри
альному Свердловску.

Давайте поближе позна
комимся, как устроен быт 
домостроителей.

Недавно коллектив ДСК 
отметил двадцатилетие сво
его существования. В ка
нун этого события партий
ная организация решила 
подвести некоторые итоги, 
составила социально - эко
номический паспорт трудо
вого коллектива. Позвольте 
привести из него такие 
цифры: на первое января 
нынешнего года в комбина
те было 210 передвижных 
санитарно - бытовых по
мещений площадью почти 
5000 кв. метров, 58 поме
щений для сушки и обес
пыливания рабочей одеж
ды, 4 помещения личной 
гигиены женщины, пере
движные столовые на 566 
посадочных мест, 104 умы
вальника, 43 душевых и 
45 туалетов. В процентном 
отношении эти показатели 
колеблются от 30 до 97 
процентов обеспеченности. 
Процент высокий.

А теперь еще одна циф
ра. Все 82 бригады строи
тельной сферы ДСК имеют 
набор бытовок. Однако 16 
бригад комбината пока не 
имеют столовых-раздаток. 
Партийный комитет комби
ната поставил цель: на
базе имеющихся двух сто
ловых организовать свою 
сеть общественного пита
ния, тем самым приблизить 

ее к общепиту промышлен
ного предприятия.

А началось это так. Совет 
бригадиров и ПДПС утвер
дили план, по которому в 
квартале должен появиться 
бытовой городок. Были 
споры, различные мнения. 
А в итоге?

Давайте заглянем в бы
товки. Линолеумные полы, 
лакированные шкафы, сте
ны современно обшиты 
обожженной рейкой, поли
рованные столы. Есть бы
товки, которые скорее все
го похожи на салоны, а 
некоторые столовые на
поминают уютные кафе, 
но...

Но! Это «но» включает в 
себя ряд проблем. На 
полированных столах ле
жит инструмент, в салонах 
установлены примитивные 
электропечи, сушатся гряз
ная обувь, одежда. Видимо, 
культура эксплуатации бы
товых помещений в ДСК 
еще низка.

Недавно в комбинате со
стоялся партийно - хозяйст
венный актив, на котором 
была заслушана информа
ция председателя объеди
ненного профкома ДСК 
О. А. Григорьева, который 
сообщил, что нам необхо
димо повышать свою куль
туру, чтобы не превращать 
уютные бытовки и столовые 
в сушилки. Принято реше
ние о выделении в быто
вые городки всех строи
тельных управлений еще 
по одному дополнительно
му вагончику. И верно го
ворилось на партхозактиве, 
что настала пора «условия 
быта и питания на произ
водстве» внести в основные 
показатели при подведении 
итогов социалистического 
соревнования.

Не будем рисовать все 
имеющееся в ДСК розо
выми красками. Вроде бы 
все решено с питанием, а в 
минуты отдыха? Жизнь, ре

шения июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС застав
ляют подумать о том, что 
в бытовки, в красные угол
ки нужны не только газеты 
и журналы, но и радио, 
цветные телевизоры. И 
верится, телефон, радиове
щание, телевидение придут 
в бытовые городки домо
строителей.

На партхозактиве, к при
меру, названы строитель
ные управления, которые 
не выполнили пункты кол
лективного договора и не 
создали в первом полуго
дии комнат гигиены жен
щин, а передовое в этом 
отношении генподрядное 
управление № 13 почему-то 
необоснованно закрыло 
пункт по приему в ремонт 
обуви и одежды.

Еще раз подчеркнем: 
специфика труда строителя 
такова, что он (и это, в 
первую очередь, женщи
ны) более других нуждает
ся и в четкой работе столов 
заказов, и в открытии дру
гих форм бытового обслу
живания, таких, как не
большие торговые ярмарки, 
выставки - продажи.

АДМИНИСТРА Ц И Я, 
партийные и профсо
юзные организации 
ДСК делают все, чтобы быт 

строителей был на высоте. 
Достаточно сказать, что эти 
вопросы находятся под по
стоянным вниманием на
чальника комбината А. К. 
Ежова, систематически рас
сматриваются на заседани
ях парткома и президиума 
профкома. В этом видится 
система, а система, как пра
вило, дает положительные 
результаты. До видеотеле
фонов, да и до обычного 
телефона порой еще да
леко, но то, что сделано в 
ДСК, заслуживает только 
похвалы. Шаг первый сде
лан. И важно достигнутое 
закреплять, чтобы дви
гаться дальше. И тогда мо
лодому человеку, заявив
шему, что после окончания 
школы и он идет на строй
ку, родители скажут: «Вы
бор правильный!».

В. ЛИПАТНИКОВ.



9 сентября 1983 года СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 3 стр.

Комсомольский оперативный

НАЧАЛО... Оно есть 
всегда. У каждого 
нашего поступка. 

И от того, какой путь вы
брал ты в начале своего 
дела, поступка — зависит 
порой, его общий, конеч
ный результат.

— Так много говорят 
об идеальной фигуре 
комсомольского вожака, 
но в двух словах трудно 
определить: каким же он 
должен быть? Я думаю, 
прежде всего, он должен 
быть честным. Чест
ность — это позиция, в 
ней и настоящая, личная 
заинтересованность сво
им делом, уважение к 
этому делу и, если хотите, 
восторженная влюблен-’ 
ность в него, — так счи
тает Наталья Бурлакова, 
четыре года возглавляв
шая комсомолию завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола.

Когда комсомольская 
организация меняет свое
го вожака, не всегда мож
но говорить о прямой пе
редаче опыта, о явной 
преемственности. Особен
но, если есть «свой 
стиль». И это понятно. 
Человек не может быть 
доволен тем, что сложи
лось до него. Он обяза
тельно хочет лучшего. 
Иначе бы, наверное, и 
жизнь остановилась.

Светлана Тема — ны
нешний вожак заводской 
молодежи повела работу 
самостоятельно с первых 
шагов. Да и комитет был 
в основном вновь избран
ным. Конечно, такая са
мостоятельность взялась 
не только от характера, 
энергичного, решительно
го. Был у Светланы опыт 
комсомольской работы в 
студенческие годы, не ос
тавалась она в стороне от 
комсомольских дел и ког
да пришла работать в 
ДСК.

И все-таки, не на пус
том месте начала созда
вать Светлана «свой 
стиль». Ведь новый секре
тарь пришел в организа
цию, которую никак нель
зя назвать слабой. «Очень 
дружный, сплоченный 
коллектив — в этом мне
нии сходятся оба секрета
ря — бывший и тепереш
ний — исключительно хо
роший контакт с партор
ганизацией». Поддержи
вала, видимо, сама ат
мосфера — деловая и 
дружеская, которая Свет
лане досталась в наслед
ство. И все-таки...

— Скоро отчетно - пе
ревыборное собрание и я 
могу сказать, что только 
теперь наш комитет наби-
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сомольского актива — но 
эта учеба ведется в 
форме лекций, и в целом 
нельзя сказать, что этого 
достаточно,— так вспоми
нает о своем начале На
талья Бурлакова. Она 
убеждена — секретарей 
нужно учить, готовить 
специально. С этим труд
но не согласиться, кому, 
как не секретарю комсо
мольской организации, 
знание основ научного 
руководства очень приго
дилось бы. Опираясь на 
теорию в практической ра
боте, новый секретарь на
верняка быстрей прошел 
бы неизбежный период 
«акклиматизации». Но та
кие проблемы, понятно, 
на уровне заводской ком
сомольской организации 
не решить. Такая учеба— 
перспектива, реализовать 
которую заставит само 
время.

За прошедший год сде
лано немало. Комсомоль
ская организация ЖБИ — 
это 360 человек, 120 из 
них — кандидаты в члены 
МЖК, «наше ядро, самые 
боевые, самые деловые 
ребята», — говорит о них 
Светлана. И конечно, вез
де: и в оперотряде, и в 
подшефной школе № 82, 
и на субботниках эти ре
бята впереди. Можно рас
сказать и о традиционной 
эстафете, посвященной 
дню рождения завода, и о 
ежегодных КВНах, и о 
смотрах художественной 
самодеятельности. Но 
главное все-таки — это 
организация и проведение 
социалистического сорев
нования. В результате ны
нешней аттестации было 
организовано десять Ком
сомольске - молодежных 
бригад — ими охвачены 
основные цехи завода. К 
65-летию Ленинского ком-

рает силу, начинает ра
ботать по-настоящему. 
Для того, чтобы стать на
стоящим руководителем, 
нужно повариться с ребя
тами в одном котле, — 
признается Светлана.

— Когда я начинала 
работу, то первое время 
ответы на свои вопросы 
искала в газетах, часто 
обращалась за помощью в 
райком комсомола, помог
ла и учеба в школе ком

сомола молодежь завода 
поддержала рочин «65- 
летию ВЛКСМ — 65 удар
ных дней». А в 6 цехе 
на особо ответственном 
участке изготовления ка
либрованных плит тру
дятся 15 человек из чис
ла кандидатов в члены 
МЖК.

Но вот тут хочется ска
зать еще об одной проб
леме — о «мертвых ду
шах». Этот распространен
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НА ЧАЛО
ный термин рожден, увы, 
тоже практикой. Речь 
идет о тех, кто только 
платит взносы, оставаясь 
в стороне от дел.

Бывает и так, что сек
ретарь стремится увели
чить ряды своей комсо
мольской организации 
формальным путем — 
разыщет в отделе кадров 
тех, у кого в личном де
ле отмечено «член 
ВЛКСМ», и заставляет 
платить взносы. На этом 
индивидуальная работа с 
таким резервом заканчи
вается. А что думают о 
«пассивных» на ЖБИ?

— Секретарю до всех 
дойти, конечно, невозмож
но, ■— считает Наташа. — 
Поэтому основная работа 
с рядовыми комсомольца
ми должна вестись через 
комсоргов. Именно комс
орг должен подойти к 
каждому, поговорить, за
интересовать. Во время 
ежегодной аттестации 
очень хорошо бывает вид
но, в чем беда комсор
гов, комсомольцы, оправ
дывая свою пассивность, 
обычно говорят: «со мной 
не поговорили» или «ко 
мне не подошли». Ведь не 
каждый может вызваться 
на какое-то дело сам.

— Ребята должны ра
ботать, необходимо их за
гружать. Конечно, у нас 
тяжелое производство. 
Трудно, особенно нович
кам. Но постепенно и они 
втягиваются в обществен
ную работу, а иначе нель
зя, — считает Светлана. 
Все без исключения ком
сомольцы должны быть 
вовлечены в заводские 
дела. Не всегда просто за
интересовать, вовремя за
метить и поддержать чью- 
то инициативу.

Был такой случай. В 
одном цехе ребята вызва

лись оборудовать спортив
ную комнату своими си
лами, в свободное вре
мя. Подошли к начальни
ку цеха, тот отмахнулся. 
В другой раз решили про
вести субботник на рабо
чих местах, — опять на 
них рукой махнули: хо
тите работать, берите 
метлы, идите метите тер
риторию. И так не раз —• 
любая инициатива гасла, 
не находя необходимой 
поддержки. Ослабла и ак
тивность ребят, как тут 
было не вмешаться секре
тарю?

— Рыба гниет с голо
вы, — замечает Светлана. 
А я вспоминаю слова 
Н. Бурлакова о честно
сти секретаря. Два секре
таря, разные люди, раз
ный «стиль». Но в глав
ном многое сходится. Ви
димо, в их взглядах на 
работу комсомольского се
кретаря определяющими 
являются не личные вку
сы и наклонности, а сход
ное понимание тех мини
мальных требований, без 
которых не может состо
яться руководитель совре
менного комсомольского 
коллектива. В умении же 
реализовать эти требова
ния на уровне собствен
ной личности кроется сек
рет того, сможет ли сек
ретарь все-таки стать 
«фигурой».

И. МОЛНАР, 
студентка факульте

та журналистики
УрГУ.

просит помощи...
В октябре 1981 года по ский оперативный отряд 

инициативе комитета комсо- свердловских домострои- 
мола ДСК было принято телей переживает кризис, 
решение о создании опера- Отряд был сформирован 
тивного комсомольского из комсомольцев ДСК, 
отряда. И уже в ноябре многие из них — кандида- 
был проведен первый ты в члены МЖК. Согласно 
рейд, численность отряда положению о соцсоревно- 
составляла тогда 7 чело- вании за право быть чле- 
век, а в январе 1983 года ном МЖК, многие из них 
отряд насчитывал уже 35 вышли на отработку пере- 
человек. Зона действия довой программы. Осталь- 
отряда — Пионерский по- ные из-за большой загру- 
селок, район сложный. От- женности общественной 
ряд не только охраняет работой и других причин 
общественный порядок в также вышли из отряда. А 
микрорайоне, но и ведет численность отряда резко 
большую работу по пре- упала и снова приблизи- 
дупреждению правонару- лась к исходной цифре — 
шений среди несовершен- 7 человек.
нолетних, наблюдает за — Пополнения, к сожа- 
неблагополучными семь- лению, в ближайшее время 
ями. не ожидается, — продол-

— Хорошо поработали жает А. Колясников. — А 
мы в прошлом году, — потому хотелось бы, чтобы 
говорит командир отряда комитет комсомола ДСК 
Александр Колясников. — по инициативе которого 
В микрорайоне резко сни- был создан отряд, оказал 
зилось число правонаруше- нам посильную помощь в 
ний среди молодежи. За пополнении отряда новыми 
время работы отряд про- бойцами. Иначе нам труд- 
вел более ста рейдов. От- но будет выполнить постав- 
лично поработали внештат- ленные перед отрядом за
ныв инспекторы по делам дачи. А потому мы пригла- 
несовершеннолетних при шаем комсомольцев ком- 
Кировском ОВД, члены на- бината в наш оперативный 
шего отряда А. Романов, отряд.
А. Семенкин, С. Габдулха- Р- ГУМЕРОВ,
нова. зам. руководителя

Но сегодня комсомоль- пресс-центра МЖК ДСК.

«Важно не только наметить ясные, продуманные 
ориентиры на будущее, но и довести их до созна
ния миллионов коммунистов и беспартийных, чтобы 
они активно включились в предстоящую работу. 
Это как раз и есть одна из главных задача бойцов 
идеологического фронта. Идеологическая, воспита
тельная работа есть прежде всего вопрос связи 
партии с массами. В этом ее значение».

Ю. В. Андропов.
(Из речи на июньском (1983 г.) 

Пленуме ЦК КПСС).
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ГДЕ ИСКАТЬ ОТЧЕТЫ?
«Обещанного три года 

ждут» — наверное, это 
расхожее выражение при
думано специально для на
чальников штабов «Ком
сомольского прожектора» 
и секретарей комсомоль
ских организаций подраз
делений комбината. Прав
да, нужно отдать им долж
ное, планов работы и отче
тов штабов «КП» мы 
«ждем» пока лишь только 
около года. Например, 
«КП» СУ-15 представило 
подробный план работы на 
первое полугодие, а вот ни 
одного отчета мы так и не 
получили. Хочется спро
сить у секретаря комсо
мольской организации 
СУ-15 Ф. Нахиуллина — так 
проводились ли эти рейды 
в действительности или 
остались только на бума
ге? СУ-29, УПТК — так 
«засекретили» свою рабо
ту, что предпочитают во
обще о ней умалчивать. 
Ни одного отчета о про

деланной работе не посту
пило и от комсомольцев 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола (начальник 
штаба «КП» А. Турышев).

Январем 1983 года дати
рован первый и последний 
отчет о проведенных рей
дах штаба «КП» СУ-28 
(секретарь комсомольской 
организации Н. Медведев). 
Судя по отчету, последний 
рейд «КП» в комсомоль
ской организации СУ-7 
(секретарь С. Сватковский) 
проводился в феврале 
этого года, в СУ-27 — в 
январе, в СУ-1 (секретарь 
комсомольской организа
ции А. Семенкин) — в мар
те, в СУ-13 — в феврале. 
Чем занимались штабы 
«КП» подразделений ком
бината все остальное вре
мя, так и остается для ко
митета ВЛКСМ ДСК тайной 
за семью печатями.

Т. СУББОТИНА, 
начальник 

штаба «КП» ДСК.

Н
овый жилой 
массив у Камен
ных Палаток 

получил название 
«Комсомольский». А 
значит, молодежи, как 
говорится, и карты в 
руки. Второй год го
ловная комсомольская

НЕ СДАВАТЬ ПОЗИЦИИ
организация завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола разверты
вает и координирует 
работу в зоне комсо
мольского действия, 
привлекает к активной 
работе по месту жи
тельства население 
микрорайона. Вся ра
бота нацелена на не
прерывное, целена
правленное и комплекс
ное воспитание моло
дежи в рамках соци
ально - педагогическо
го комплекса.

В январе прошлого 

года был утвержден 
план организации рабо
ты в зоне комсомоль
ского действия, а се
годня уже можно гово
рить об определенных 
результатах. Комсо
мольцы взяли шефство 
над дворовыми и дет
скими спортивными 
площадками, общежи
тиями и школами. Вес
ной большой объем 
работ был проведен по 
озеленению и благой 
устройству дворов и 
улиц.

Вместе со школьни

ками подшефных школ 
начато оформление ле
тописи Великой Отече
ственной войны. 320 
ветеранов проживает в 
микрорайоне, с каж
дым из них ребята 
встретились. В горя
чую летнюю пору от
лично потрудились 
комсомольцы на бла
гоустройстве озера 
Шарташ, немало спор
тивных мероприятий 
было организовано для 
молодежи микрорайо
на на лодочной станции 
завода ЖБИ.

Одним из направле
ний работы стала орга
низация досуга под
ростков. На базе под
шефных школ созданы 
и работают спортивные 
секции, при оператив
ном комсомольском 
отряде создан авто
клуб, пользующийся 
большой популярно
стью, намечено орга
низовать школьный 
оперативный отряд 
«Дзержинец».

В школе № 82 рабо
тает педагогический от
ряд из числа комсо
мольцев завода ЖБИ. 
В этом году намечено 
организовать такие 
отряды и на базе ос
тальных школ микро

района. В плане рабо
ты зоны комсомольско
го действия — оформ
ление наглядной аги
тации в микрорайоне, 
шефство над общежити
ями, смотр-конкурс 
агитбригад Микрозои 
района и много других 
мероприятий.

Хочется верить, что 
комсомольцы завода 
ЖБИ и дальше также 
серьезно и вдумчиво 
будут относиться к ор
ганизации работы по 
месту жительства, что
бы сделать новый жи
лой микрорайон одним 
из образцовых в горо
де.

Т. МИХАЙЛОВА.
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каждый
день

Я инвалид Вели-
кой Отечественной вой
ны второй группы. Ча
сто болею, а живу од-
на. Трудно поэтому
управляться с домаш
ним хозяйством. А 
что делать, если квар
тира срочно просит ре-

* Это интересно

монта? Именно такая 
ситуация сложилась в 
1972 году. Куда пойти? 
Кого просить помочь?

Но никуда идти и 
хлопотать мне не при
шлось.
строители

Оказывается,
из

Свердловского
СУ-7 
дек

шефствуют над ветера
нами и инвалидами вой
ны и труда. Узнав о 
моей просьбе, они при
шли ко мне домой и 
сделали ремонт всей 
квартиры.

И вот с той поры я 
всегда ощущаю под
держку, чувствую за
боту и внимание к нам, 
ветеранам, к старым и

вольным людям, со сто
роны руководства и 
всего коллектива строи
тельного управления 
№ 7. Возникнет нуж
да, они придут, покра
сят пол, побелят стены, 
сделают другой мелкий 
ремонт.

Спасибо им огром
ное! Хочется, чтобы о 
добрых делах строите
лей из СУ-7 узнали и в 
других коллективах 
комбината.

Е. ДМИТРИЕВА, 
инвалид Великой

Отечественной 
войны.

Когда виноват пешеход

В ЧЕСТЬ КАРТОФЕЛЯ
Невозможно предста

вить нашу жизнь без кар
тофеля. Умелые руки хо
зяек готовят из него де
сятки вкусных блюд.

Нелегким был путь 
картофеля к столу евро
пейца. Лишь в начале 
XVIII века картофель 
стали впервые культиви
ровать в Швейцарии и 
немецких городах — кня

жествах. Желая увекове
чить столь знаменатель
ное событие, жители Гар
ца установили памятник, 
на котором высечена 
надпись: «Здесь в 1748 
году был сделан первый 
опыт разведения карто
феля».

Покорив Швейцарию и 
Германию, картофель 
вступил на французскую

землю. Об этом свиде
тельствуют два памятни
ка, воздвигнутых в честь 
первого французского кар
тофелевода, агронома Ан
туана Пармантье: на ро
дине картофелевода в го
роде Мондидье и в одном 
из предместий Парижа, 
где были сделаны первые 
посадки картофеля.

Четвертый памятник 
картофелю установлен у 
нас, в СССР, в 1942 го
ду: звеньевая колхоза 
«Красный Перекоп» Ке
меровской области Анна 
Юткина с одного гектара 
собрала 1331 центнер кар
тофеля — мировой ре
корд.

Но кроме этих четырех 
памятников картофелю 
существует и пятый — 
нерукотворный, но са
мый, пожалуй, величест
венный и вечный: он в 
сердце каждой женщины- 
хозяйки.
ид|ддд1111д|дд|а1шдшддддш1111>»| 
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* Фотоинформация
На верхнем снимке вы 

видите фотоэтюд нашего 
читателя Н. Перевезенцева. 
«Аленушка» — так назвал 
автор свою работу.

Вот такой городок (сни
мок внизу) построили жи
тели молодежного жилого 
комплекса своим ребятиш
кам. Деревянная крепость 
стала любимым местом 
игры детворы МЖК.

Фото В. Калимасова.

За 6 месяцев 1983 года 
в Свердловске зарегистри
ровано 765 дорожно-транс
портных происшествий, 46 
человек погибли, 589 по
лучили травмы различной 
степени тяжести.

По районам города до
рожно-транспортный трав
матизм распределяется 
следующим образом в 
июне 1983 года:

Статистика свидетельст
вует: самый распростра
ненный вид происшест
вия — наезд на пешехо
дов. Судите сами, с нача
ла года их произошло 375. 
И в большинстве случаев 
пешеходы сами стали ви
новниками дорожно-транс
портных происшествий. Ес
ли по вине водителей заре
гистрировано 446 проис
шествий, то по вине пеше
ходов чуть меньше — 298. 
А вот еще подтверждение 
их недисциплинированно
сти. За 6 месяцев около 30 
тысяч пешеходов были на
казаны в административ
ном порядке за нарушение 
Правил дорожного движе
ния на дорогах Свердлов
ска. По-прежнему «черные» 
дни недели — среда и пят
ница. Самые аварийные 
улицы города — Малыше
ва и проспект Космонавтов.

Каковы же основные на
рушения, допускаемые пе- 

. шеходами? Это — переход 
перед близко идущим 
транспортом (193 проис
шествия), неожиданный вы
ход из-за транспорта, со
оружений, деревьев (46 
происшествий); нетрезвое 
состояние (83 происшест
вия); переход .при запре
щающем сигнале светофо
ра (43 происшествия).

Главная причина, по ко
торой пешеходы попадают 
под колеса транспорта, — 
это неожиданное .появле
ние перед близко идущим 
транспортом. Не хочет по
нять человек, что даже са
мый опытный водитель не 
может сразу остановить 
машину. Ведь если машина 
идет на скорости 60 км/час, 
она за 1 секунду проходит 
17 метров. Следовательно, 
если пешеход переходит 
дорогу на расстоянии 50 
метров от машины, то он

все равно рискует ока
заться у нее под колеса
ми: автомобиль пройдет 
это расстояние за 3 секун
ды. А пешеход успеет сде
лать за это же (время все
го 5—6 шагов. При этом 
сила удара машиной на та
кой скорости равносильна 
тому, что человек упал с 
высоты многоэтажного до
ма. Вот и получается, что 
внезапное появление пе
ред близко идущим транс
портом несет за собой ли
бо смертельный исход, ли
бо тяжелую травму.

Сводка дорожно-транс
портных происшествий 
пестрит фамилиями. Ко
роткое слово «техполом- 
ки» означает десятки, сот
ни и тысячи рублей, кото
рые пойдут на восстановле
ние разбитых машин, опла
ту больничных листов. А 
в дождливую погоду число 
их значительно увеличива
ется. И почти половина из 
них — наезды на пешехо
да.

Чаще всего пешеходы по
падают под колеса в зоне 
остановок общественного 
Транспорта. И взрослые, и 
дети зачастую не умеют 
правильно обходить стоя
щий транспорт. На улице 
Свердлова, 60 вышла из-за 
передней части стоящей 
автомашины 3. Худякова и 
была сбита проходящим 
мимо троллейбусом.

Часто мы говорим и пи
шем о том, что пьяный за 
рулем — преступник. Но 
не менее опасен на доро
ге и пьяный пешеход. 
Пьяный рабочий листопро
катного цеха ВИЗа П. Бе
лоусов неожиданно по
явился перед близко иду
щей автомашиной. Води
тель «Жигулей» пытался 
затормозить, но слишком 
мало было времени. На
езда избежать не удалось. 
Итог этой беспечности пе
чален: сотрясение головно
го мозга.

На перекрестке улиц 
8 Марта — Декабристов, 
сидя на оградительном 
барьере, ждал трамвая 
учащийся 1 ГПТУ Стыскин. 
Задумавшись, он не заме
тил подошедший к оста
новке трамвай. Все пасса
жиры уже зашли, когда

Стыскин пришел в себя. С 
возгласом негодования он 
кинулся через дорогу к 
трамваю. Раздался пронзи
тельный звук тормозов, — 
это оторопевший от нео
жиданности водитель авто
машины «Москвич-412» 
пытался остановиться, что
бы спасти нарушителя. 
Но на скользкой дороге 
машину развернуло и вы
бросило на трамвайную 
остановку, зацепив на хо
ду трех пешеходов и само
го Стыскина. Он-то отде
лался легкими ушибами, а 
остальные пострадавшие с 
травмами различной сте
пени были доставлены в 
больницу. Стыскин пред
станет перед судом и по
несет наказание за то, 
что поставил под угрозу 
ни в чем не повинных лю
дей.

Решением I исполнитель
ного комитета Свердлов
ского областного Совета 
народных депутатов и пре
зидиума областного совета 
профессиональных союзов 
от 30.11.82 проводится с 1 
января по 30 декабря 1983 
года V областной смотр 
работы ло обеспечению 
безопасности дорожного 
движения. В смотре участ
вуют все предприятия и 
организации области. Ос
новная задача областного 
смотра — улучшить воспи
тательную работу в трудо
вых коллективах среди на
селения по укреплению 
дисциплины водителей и 
пешеходов и разъяснению 
Правил дорожного движе
ния. Необходимо обеспе
чить участие всех учрежде
ний г. Свердловска в V 
областном смотре по обес
печению дорожного движе
ния. Активизировать рабо
ту на предприятиях и 
работу на предприятиях и 
организациях по оформле
нию наглядной агитации, 
проведению бесед с ра
ботниками на тему без
опасности движения. Ко
митетам профсоюзов уч
реждений необходимо 
взять под постоянный 
контроль организацию вос
питательной работы по 
обучению Правилам до
рожного движения рабо
чих, ИТР и служащих.
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ДОРОГА И ДЕТИ
Сына, дочери нет дома, 

и у матери болит душа: 
все ли благополучно? Толь
ко бы ничего не случи
лось! Эта извечная чело
веческая боязнь в наше 
время особенно обоснова
на, ’потому что вот уже 
несколько десятков лет 
несчастные случаи как уг
роза ребенку опережают 
болезни. К сожалению, в 
нашем городе уровень 
детского дорожно-транс
портного травматизма еще 
очень высок: за полугодие 
под колесами транспорта 
погибли 6 и 88 детей по
лучили травмы.

Кто же в этом виноват? 
Прежде всего водители, 
многие из которых забыли 
о возможной встрече с 
маленьким пешеходом на 
дороге. Судите сами: толь
ко нарушения Правил до
рожного движения по ви
не автолюбителей и мото
циклистов привели к до
рожным происшествиям, 
при которых погибли или 
получили травмы 16 детей.

Часто к беде на дороге 
приводит беспечность ро
дителей. Старательно на
учив ребенка читать, мно
гие родители даже словом 
не обмолвятся о дорожной 
азбуке пешехода, не инте
ресуются безопасным до
сугом детей. Результат 
этой «забывчивости», а ско
рее беспечности, налицо: 
из-за бесконтрольности, 
невнимательности родите
лей или нарушения ими 
Правил дорожного движе
ния в присутствии детей 
за полугодие погибли 4 и 
28 детей получили травмы 
на дороге.

В ежедневных сводках 
аварийности по г. Сверд
ловску встречаются имена 
пострадавших детей. Это 
в основном дошкольники.

12 -июля на ул. Самолет
ной остановилась легковая 
машина, из нее вышли 
четверо взрослых и с ними 
3-летняя Марина П. Взрос
лые весело разговаривали, 
не обращая .внимания на 
девочку. А она, обойдя

машину, неожиданно выбе
жала на дорогу... в 2—3 
метрах перед двигающим
ся мимо «Москвичом». Во
дитель не смог избежать 
наезда. Марина получила 
очень тяжелые травмы. А 
ведь прояви взрослые хоть 
немного заботы о безопас
ности девочки, и не было 
бы беды.

Каждый из нас должен 
постоянно помнить, что 
для детей многое значит 
пример взрослых. Посмот
рите на себя со стороны: 
взрослые пешеходы бегут 
на виду у ребят на крас
ный сигнал светофора, пе
ребегают улицу перед 
близко идущим транспор
том. А это начало беды — 
ведь дети последуют ваше
му примеру.

В нашем городе делает
ся многое, чтобы детство 
юных свердловчан было 
счастливым. К этому необ
ходимо прибавить нашу 
заботу о безопасности де
тей на улицах города.

Н. КОВАЛЕНКО, 
старший 

инструктор ГАИ.
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